



AFECTADOS RECLAMAN LENTITUD DEL PROCESO Y LA EXCLUSIÓN DE LAS FAMILIAS "INHÁBILES":

El 5% de las cinco mil casas arrasadas por el megaincendio ya iniciaron su reconstrucción

Medio centenar de dirigentes de las familias damnificadas marcharon ayer hasta el Congreso y la sede del Gobierno y Delegación Regional de Valparaíso para exigir ser escuchados por el Presidente Boric y los titulares de Vivienda, Interior y Hacienda en su demanda de que se mantengan "sin discriminación" los subsidios de arriendo a las 21 mil personas que perdieron sus casas en el megaincendio del 2 de febrero de 2024, del que este domingo se cumple un año. La exigencia se funda en la lentitud del proceso rector.

"Han construido apenas 4 casas", plantea el dirigente de la ONG "Sobrevivientes del Megaincendio" Amanda Guerra, quien, además de su hogar, perdió a su padre de 74 años en la

tragedia. Guerra y otras dirigentes advierten que iniciarán una huelga de hambre esta semana si no son escuchadas.

El Minvu entregó a este diario un comunicado que reseña proyectos en marcha que suman 273 viviendas en construcción con apoyo gubernamental. De acuerdo a los datos que consigna el documento, que la cartera declinó detallar, la mayoría se construyen bajo la modalidad de autoconstrucción asistida (131) y, desde el punto de vista de su ubicación territorial, en el sector de Canal Chacao de Quilpué, con 77 viviendas. El ministerio declinó precisar la cifra actualizada de casas destruidas, aunque en marzo del año pasado catastró 4.555 de las cuales 3.070 eran viviendas

regulares y 1.499 situadas en campamentos. El plan de reconstrucción lanzado por el Ministerio de Desarrollo Social consigna 5.800 viviendas arrasadas por el fuego.

Considerando esas cifras, las viviendas en construcción estarían entre el 4,6% y el 5,9% del total de casas destruidas.

El Minvu consideró también los 591 subsidios habitacionales ya entregados, las 300 familias que están siendo asesoradas para conseguirlo y otros proyectos habitacionales en desarrollo fuera del área del incendio para asegurar que "un 35% de las familias hábiles cuenta con un proceso de reconstrucción en desarrollo", aunque los afectados critican que un alto número han sido clasificados como "inhábil".



MARCHA. — Ayer dirigentes de damnificados marcharon hasta el Congreso para protestar por las demoras y exclusiones del proceso de reconstrucción.

JONATHAN MARQUELLO